
MESSAGE par le Pasteur Roberto BELTRAMI et la Présidente Christine VILLARD 

18 novembre 2022 – Espace des Libertés 

CVF : Qu’est-ce que la petite paroisse d’Aubagne peut vous dire à vous toutes et tous, vous les 

délégués -témoins d’une Eglise de témoins ? 

 

CVF . C’est la pagaille ! Vous avez remarqué ? 

RB : Pas vraiment le grand désordre : 

- Vous avez été bien reçus, vous avez vos pochettes, vous avez chacun une chaise…et même 

eu un goûter , non ? ouf tout va bien 

- L’ordre du jour est au point 

- Le thème du synode, c’est la suite ! pas très original mais les protestants sont ce qu’ils sont, 

sérieux comme des papes ! 

CVF Vous avez remarqué en arrivant à Aubagne le boulodrome ? Essentiel à Aubagne. D’ailleurs 

Marcel Pagnol disait « La preuve que Dieu est ami des joueurs de boules, c'est que les feuilles des 

platanes sont proportionnées à la force du soleil. » Donc côté matériel pas de désordre. 

RB : Mais quand même, il faut bien se l’avouer, c’est la pagaille ! Vous avez remarqué ? 

On pourrait traduire la pagaille, dans un langage soutenu comme ils disent à l’école, par la 

confusion : nous vivons dans la confusion des sens, la confusion de la raison aussi, la confusion des 

croyances… 

CVF La confusion des sens : les protestants à Aubagne ont un joli petit temple qui peut accueillir une 

centaine de personnes… (l’EPU d’Aubagne ne deviendra pas une megachurch ! A moins d’un miracle 

et on y croit. Aux miracles ! Enfin pas tous !).  

La confusion des sens…ce n’est pas vraiment ça, ah oui c’est plutôt la diminution des sens ! Peut-être 

l’âge et le manque d’adaptation? 

- Hein qu’est-ce que tu as dit ? Tu peux répéter ? 

        -     Ah, ce pasteur il est bien : il parle fort !        

RB : En fait ce qui est plus grave, peut-être, ce serait plutôt la confusion DU sens : où va-t-on ? quel 

projet missionnaire ?  

- Construire un service diaconal pour les pauvres, pour l’orphelin, la veuve et l’étranger ? 

alors que nous sommes nous-mêmes si fragiles…reconnaissons que nous sommes un lieu de 

solidarité et d’amitié. Sans compter le service de distribution alimentaire chaque mardi 

réalisé à La Ciotat. C’est déjà énorme, non ? 



- Edifier une base spirituelle pour le « monde » ? alors que nous avons tellement besoin, 

chacune et chacun d’entre nous, de nous renforcer avec le Seigneur et l’amitié des frères et 

des sœurs ?  

- Proposer des enseignements bibliques et théologiques…Mais est-ce que vous avez vu toutes 

les activités qui égrènent l’agenda de notre paroisse ? tellement que régulièrement on doit 

en reporter quelques-unes… 

CVF ! C’est la pagaille ! Vous avez remarqué ? 

La confusion de la raison n’est pas loin : on devient fou ! La politique, le climat, les guerres…On 

voudrait tellement faire bien ! Suivre toutes les activités et blang, j’attrape le Covid, un gros rhume, 

une rhino, je fais un infarctus…bon ça passe hein ? puis tout d’un coup je pleure, je fais la gueule, je 

dis des mots qui dépassent l’entendement…la tension monte et c’est la baisse de foi : 

- Mais pourquoi le bon Dieu me fait ça ? 

- Je suis toujours fatigué ! 

- Prions : mais pourquoi nous ne sommes que 4 ce soir à la réunion de prière ? 

- Oups pardon Seigneur, on ne te fait plus confiance… 

RB : C’est la pagaille, non ? Vous avez remarqué ? dans nos vies, à vous aussi ? 

La confusion des croyances…c’est terrible, en fait ce slogan une église de témoins ». Même si on y 

ajoute témoins de l’Evangile ! Nous en avons fait l’amère expérience dans notre petite communauté : 

Nous n’entendons pas les mêmes choses derrière les mots de la Bible, bibliothèque. Déjà, si nous 

n’avions qu’une traduction, ça diminuerait les risques de confusion, non ?! Oh je sais, nous serions 

encore capables, avec une seule traduction, d’entendre chacun, un sens différent aux mêmes 

phrases, aux mêmes mots. C’est quoi l’Evangile ? 

- Alors on va faire du KT adulte On va faire des études bibliques : allez une fois à La Ciotat, une 

fois à Aubagne 

- Waouh, dans sa prédication, le pasteur y est allé fort aujourd’hui !  

- Oh de toutes manières, chacun son Dieu ! Les protestants sont libres devant Dieu ! 

- Quand est-ce qu’on annoncera l’Evangile ? rien que l’Evangile ? Mais quel Evangile, celui de 

Marc, de Jean ou celui proclamé par Paul ? 

CVF : Il y a une autre façon de voir la pagaille en provençal : par exemple avoir de l’argent en 

pagaille ! 

Alors nous vous souhaitons chers délégués, invités, autorités,  

RB de l’amour en pagaille,   

CVF des résurrections en pagaille,  

RB de la sérénité en pagaille,  

CVF et tout ça, nous y croyons à Aubagne, y’a que le Bon Dieu de Jésus-Christ qui pourra nous 

l’apporter !  

RB :Et que l’Esprit saint vous inspire…en pagaille ! 

 


